

**A N F R A G E** von Markus Schaaf (EVP, Zell), Lorenz Schmid (CVP, Männedorf), Denise Wahlen (GLP, Zürich)

betreffend Was macht der Kanton gegen Littering entlang der Kantonsstrassen?

---

Die Verunreinigungen entlang der Kantonsstrassen nimmt leider weiter zu. Leere Flaschen, Verpackungen und anderer Abfall werden aus dem Auto geworfen und sammeln sich an den Rändern entlang der Kantonsstrassen.

Wir ersuchen den Regierungsrat um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Wie beurteilt der Regierungsrat die Littering-Situation entlang der Kantonsstrassen?
2. Welche Entwicklung ist bei den Nationalstrassen, deren Einfahrten und Raststätten zu beobachten?
3. Ist der Aufwand (Zeit und Geld) für den Unterhalt bzw. die Säuberung entlang der Kantonsstrassen in den letzten fünf Jahren reduziert worden? Wenn ja, wieviel?
4. Wie wichtig ist dem Regierungsrat die Wahrnehmung von Durchreisenden und Touristen, wenn diese unsere unsauberen Strassenränder sehen? Gibt es dazu Stellungnahmen von Tourismus- und Hotellerieverbänden?
5. Welchen Zusammenhang sieht der Regierungsrat zwischen Littering und dem subjektiven Gefühl der Sicherheit?
6. Welche Massnahmen und Investitionen sind aus Sicht des Regierungsrates effizient und zielführend, damit der Kanton Zürich von Bevölkerung und Touristen als sauber und «sicher» wahrgenommen wird?

Markus Schaaf  
Lorenz Schmid  
Denise Wahlen